

# いぬなし青葉

令和5年6月20日

第7号

校長 山下英樹

東海地方は5月29日に梅雨入りしました。この日はちょうど修学旅行の1日目でした。多少、雨に降られることはありましたが、3日間とも傘がなくても活動できる天気でした。気温もそれほど高くなく、熱中症の心配もなく、本当に天気に恵まれました。ところが本校と入れ替わりで出発した市内の中学校の中には、3日目の帰りの新幹線が大雨のため運休となり、やむを得ずもう1泊することになった学校があります。台風が前線を刺激し、線状降水帯を発生させたことによる大雨でしたので、台風の進路やスピードによっては本校の修学旅行がそうになっていたかもしれません。



地球温暖化のせいか、夏は猛暑、局地的な豪雨、台風も大型化しています。冬は大雪に見舞われることが珍しくありません。これから梅雨明けにむけて、雷雨や集中豪雨も心配です。情報を正確に収集し、安全面を優先した判断の必要性を感じています。先述のもう1泊した中学校の生徒さんは、体調を大きく崩すことなく、また、様々な方への感謝の気持ちを学ぶ機会となったと聞きました。無事で何よりでした。

## ● 修学旅行の振り返りを紹介します

3年生が書いた修学旅行の振り返りをいくつか読ませてもらいました。3日間、学校や家庭を離れ、普段はできない体験や経験を通して、様々なことを感じ、学んだようですね。学んだことをこれからの生活や行動にいかしていくことが大切です。振り返りに次のようなことを書いていた人がいますので、紹介します。

～前略～ ホテルに行ったら朝食が用意されていたり、ベッドが整えてあったり、時間になったらバスが来て、予定していた場所に予定していた時間に着いたりなど、自分たちが楽しむことができ、大きく成長することができた裏には、必ず大人の人たちの支えがあったし、感謝することの大切さを学ぶことができた。修学旅行の前と修学旅行後を比べたら、確実に修学旅行後の方が小さなことに感謝できるようになったと思う。

いろいろなことを経験し、感性を磨いていくと、「見えないものが見える」ようになってきます。今まで「気づけなかったことに気づける」ようになっていきます。見えている現象や事実の裏側には、誰かの準備だったり、努力だったり、配慮だったり、心遣いがあります。そういったものに気づき、感じられるようになっていくと、心から感謝できるようになりますね。そうすると心がとても豊かになり、生活も充実してきます。普段の生活の中で「当たり前」と感じていることの現象の裏側を見ていくようにしましょう。

**【お知らせ】** 今年度の「三泗地区高校展」と外国人児童生徒と保護者のための進学ガイダンス「学校へ行くこう」の1次案内が届きました。日程は11月4日(土)、場所は四日市市三浜文化会館(海山道町一丁目)で行われます。北勢地域のほとんどの高校が一堂に会し、それぞれの高校のブースがあり、その高校が力を入れていることや特徴の説明があります。3年生はもちろんですが、ぜひ、1年生や2年生にも行ってほしい催し(もよおし=イベント)です。チラシが届きましたら配付します。ぜひ、予定を空けておいてください。(昨年度の通信で間違った日時を案内していました。正しくは11月4日(土)です。訂正させていただきます。すみませんでした) 昨年度の高校展のチラシです。参考までに。



## 生徒の活躍紹介

四日市歯科医師会が行う「良い歯の生徒表彰」の山手中学校代表として、3年生の            さんが選ばれました。

全身の健康は歯の健康からとも言われます。歯の健康週間（6/4～6/10）は終わりましたが、歯を大切にしましょう。



## ● 土曜授業にご協力いただき、ありがとうございました。

6月10日（土）は土曜授業でした。1年生は「福祉体験教室」を、2年生は「地区防災上室」を、3年生は通常の授業を行いました。

1年生の福祉体験教室は、海蔵地区社会福祉協議会、海蔵地区在宅介護支援センター、四日市市北地域包括支援センターが中心となり、ユマニテク医療福祉大学校、四日市市羽津医療センター、日本ケアシステム、フランスベッドメディカルサービス、ハートケアサポートの協力を得て、実施できました。内容は、車いす体験、歩行器体験、身体障がい疑似体験、視覚障がい疑似体験、聴覚障がい疑似体験、認知症理解です。

2年生の地区防災教室は、海蔵地区防災会、海蔵地区市民センター、四日市市中消防署、四日市市消防団海蔵分団、四日市市危機管理課の協力を得て、心肺蘇生法およびAEDについて、体験を通して学びました。

当日はもちろん、準備の段階からたくさんの方々にお世話になり、ご協力いただきました。本当にありがとうございました。

生徒のみなさんは、お家の人はもちろん、地域のたくさんの人からの愛情や思いをたくさん受けてきています。感謝の気持ちを、やさしさや思いやりで代えて、周りの誰かにつなげていってほしいと思います。



## ● 学校公開に多数ご来校いただき、ありがとうございました。

6月5日から10日まで、学校公開を行いました。たくさんの保護者の方に来ていただき、ありがとうございました。感想をいくつか紹介します。●入学してから初めて見させていただきました。先生の声がよく通っていて、問題を解くときはまわりの子たちと教えあうなど、よかったです。安心しました。【1年生保護者】 ●授業中はクラスの雰囲気もとても穏やかで、子どもたちも落ち着いて先生の話の聞いている印象でした。【2年生保護者】 ●休み時間には「こんにちは！」とたくさんの生徒があいさつをしてくれました。とても気持ちよかったです。【3年生保護者】



●先日、1年生で「いじめ予防教室」を行いました。6限目に体育館で行うため、5限後の休み時間に体育館へ移動する講師の先生に、すれ違うほとんどの生徒のみなさんが「こんにちは」とあいさつを交わしていました。講演会后、体育館を出る多くの1年生が「ありがとうございました」とお礼を言っていました。講師の先生は「私は仕事柄、たくさんの学校を訪れていますが、こんなにもあいさつをしてくれる生徒がいる学校は初めてです」と感激されました。みなさんの素晴らしい点です。当たり前を当たり前につなげていきましょう

●SNS等で写真を公開している人もいると思いますが、個人情報の管理は確実にを行っていますか？ SNSに投稿した写真の写りこんだ景色や文字などの情報をもとに、撮影場所が特定されてしまうこともあります。また、自分以外の人が映り込んでいて、その人の顔が見えてしまうと肖像権を侵害する違法行為となります。投稿する写真の画質を落としたり、モザイクをかけたたり、関係のない人に見られないよう公開範囲を制限するなどの設定が必要です。そうしないと、トラブルになったり、不快な思いを抱かせてしまったりする可能性があります。

【保護者の方にお願ひです】7月に入ると中体連の大会やコンクールなどがあり、お子さまの写真を撮る機会が増えるかと思ひます。チームメイトはもちろん対戦相手の写真をSNS上に公開されないよう、ご注意ください。あわせて、お子さまのSNSの利用状況等の把握もお願ひします。

●今年度の体育祭は9月26日（火）を予定しています。今年は保護者の方にご来校いただけるよう、準備を進めています。先日のPTA役員会・合同委員会で、今年度もYouTube配信（限定・ライブ・アーカイブ）を行うことが決まりました。詳細は9月にお知らせします。お楽しみに。